
令和５年１月分（１０件） 

 

【館山市生ごみ処理機等購入費補助金】 

内容  市内の業者からの購入が前提になっている。地域振興の目的もあるのでしょうが、次

の問題点があります。＜店舗に在庫がない。商品が高額のものしかない。「取り寄せも可

能だがメーカーは限定され更に入荷時期は未定」と言われ、申請期間に間に合うか購入

を躊躇する＞。是非、ネット通販を入れてほしい。商品数が多く安いので。今年度は無

理でも次年度実施時には入れてください。 

  

                                【R5.1.5受理】 

回答 生ごみ処理機等購入費補助金につきましては、昨年６月１日の申請受付開始以来、１

２月末日までに計３１１件、２３,９６１,６００円分の申請をお受けしました。この時

点での予算残額は１,０３８,４００円で、今年２月２８日までの申請期限を待たずに受

付を終了する可能性があるなど、多くの申請をいただいたところであり、一定の成果を

得ているものと考えております。 

今回ご指摘されました課題につきましては、真摯に受け止めさせていただきます。 

なお、次年度以降の本事業の実施につきましては、現時点で未定です。 

このたびは、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございました。 

  

                        【R5.1.13回答】 

 

【館山中学校生徒の制服等について】 

内容  先日、気がついたのですが、館山市中学校の生徒が、夕方下校していました。外灯の

少ない中真っ黒の制服姿で生徒がよく見えませんでした。昔は、中学生は腕に腕章をつ

けていましたが、現在は廃止されたのですか?旧二中の制服を着た生徒は腕章を付けてい

る子も見られました。どのような校則になったのかはわかりませんが、暗い色の制服で

夜歩いていると(しかも左側を歩いていました)、車からは視認されにくく、不要な事故

を招くことも考えられますので、至急、腕章なりたすきなり、何らかの対策をして頂け

たらと思います。 

 又、下校時にたらがって歩いている(自転車も)生徒多数です。しっかりと交通ルール

を指導して頂きたいです。先日、知人(高齢者)が自転車で走っていた時に、館山中学校

の生徒達がたらがって歩いていて(左側)危ないので、ベルを鳴らしたら、女子生徒に「な

んだ!ばばあかよ!!」と振り返って言われたそうです。 

 又、別件では、学校に苦情の電話を入れたら、警察に言ってくださいとの回答だった

と。現在、市立中学校の立場としては学校外での問題行動を見かけた場合には、「警察

に通報してほしい」と言うスタンスという理解でよろしいのでしょうか? 

 

【R5.1.10受理】 

回答  第一に、制服の腕章に関するご意見についてですが、館山中学校の制服については、

令和２年度において保護者や学校職員などからなる統合準備委員会において決定したも

のです。 

 同委員会において、腕章の着用についても検討をした結果、腕章の縫い付け作業や洗

濯時での脱着など保護者負担を軽減する制服を希望する意見が多く出されたことから、

制服の両袖へ備え付けの反射板の取り付けや、反射素材のボタン材料を採用することで

腕章は付けないこととなったところです。 

 なお、自動車からは視認されにくいとのご意見ですので、学校における交通安全教室

のなかで、腕章に限らずカバンなどに視認性が高い物を着用するなど、各家庭や生徒自

身で必要と思われる対策を講じるよう指導を引き続き行っていきます。 

 また、自転車の左側通行を含めた交通ルール指導や、地域住民に対する言葉遣いにつ



いても、学校での指導を行うとともに保護者に対し家庭教育についても引き続きお願い

をしていきます。 

 第二に、学校外で生徒による問題となる行動に関するご意見についてですが、学校外

での全ての行動に対し学校職員が対応することは、限られた職員で学校運営を行ってい

ることや、社会問題化している職員個々の超過勤務時間の関係から難しい状況です。 

 よって、問題行動の状況（危険性や緊急性等）に応じ、警察などの関係機関や地域の

方々の力をお借りすることもあり、そのような発言があったと推測されますので、ご理

解のほどよろしくお願いいたします。 

  

【R5.1.18回答】 

 

【館山城の恋人の聖地】 

内容  市長ご就任おめでとうございます。 

 市長は、館山城に上られたことがあるとおもいますが。 

 山頂は、恋人の聖地となっています。 

 そこには、ビニールハウスの骨組みの様なアーチと、手作りのハートがぶら下げられ

ています。 

 観光地として有名な館山市が、このようなお粗末な物を館山市に観光に来てくださる

方々に見ていただいて、これが館山市が観光に対しての取り組みなのだと思われること

は、一市民として、とても恥ずかしいです。 

 館山市や南房総市には、有名、無名の作家もたくさんいらっしゃいます。 

 また、ボランティアで創作活動に参加してくれる方も、たくさんいると思います。 

 市民にデザインを公募すれば、市民がモニュメントに愛着ももてます。 

 ぜひ館山市が一望できる、恋人の聖地に、日本中に誇れるモニュメントの設置をお願

いいたします。 

 

【R5.1.10受理】 

回答 城山公園の展望エリアは、洲埼灯台、館山夕日桟橋とともに、「恋人の聖地／鏡ケ浦か

ら富士の見えるまち館山」に選定されています。これまで、館山市の若手・中堅職員に

よる館山創生プロジェクトチームが聖地スポットを活用した様々な取組を実施してきま

した。 

ご意見をいただいたモニュメントについては、城山公園が恋人の聖地に選定されたこ

とをきっかけに、公園の維持管理を担当していた現場職員が手作りしたものであり、そ

の後の経年劣化等により、現在のような状況になっていることは認識しています。 

現在、館山城と城山公園は、指定管理者により運営されており、指定管理者の担当者

からは、来年度以降、地域の造形作家にご協力いただき、モニュメントを新設したいと

の提案を受けています。また、モニュメントの新設に伴い、イベント等の実施も計画さ

れています。今回、いただいたご意見も踏まえ、市民や来訪者に愛着を持ってもらえる

ようなモニュメントの設置を検討していきたいと考えています。 

館山城と城山公園は館山市のシンボルであり、多くの市民や観光客が訪れる場所でも

あります。これまで以上に市民に親しまれ、来訪者に楽しんでもらえるような魅力的な

まちづくりを目指していきたいと考えておりますので、今後とも、ご理解賜りますよう、

お願い申し上げます。 

  

【R5.1.19回答】 

 

【中学生の制服について】 

内容 館山市内の市立中学へ進学する児童に対して、館山市から制服補助金を制服限定使用



可能なクーポンとして支給して頂けると助かります。 

特に館山中へ進学する子供を持つ親にとっては制服代・ジャージ代がかなり高額（約

１０万）になる為、房総エリアで働く親にとっては負担が大きいです。金銭的に厳しい

家庭ではリサイクルショップで古着の制服を買わざるをえない家庭もあるようです。実

際には館山中に関しては制服が新しくなった為、古着の制服はまだ存在していないよう

ですが...。館山市内の中学校に進学する義務教育課程の全ての子供達の為にご検討よろ

しくお願いいたします。 

 

【R5.1.16受理】 

回答 まず、館山中学校の制服についてですが、令和３年４月の開校にあたり、対象となる

保護者へ制服に関するアンケートを実施したほか、保護者や学校職員などからなる統合

準備委員会において決定しました。 

アンケートでは、「費用がかからず購入しやすいものがよい。」「寒暖の調整がしやすい

ものがよい。」「女子でもズボンを選択できるようにしてほしい。」「性的マイノリティに

配慮したものがよい。」といった意見が多く出されました。 

また、半数近くがブレザータイプの制服を希望していたことから、機能性や多様性を

重視したほか、他の市内中学校や統合前の中学校の制服と比較しても価格が同程度以下

であり、価格面においても保護者負担の軽減が図れる等、総合的に判断した結果、現在

のブレザータイプの制服に決定したものです。 

ご意見いただきました、中学校へ進学する児童への制服購入費に対する補助金につい

てですが、全生徒に係る費用を公費で賄うためには、毎年度多額の費用が必要となり、

それらは納税者であります市民皆さまの負担によることとなります。 

市といたしましては、生徒が自ら使用する制服の購入費については、原則、保護者の

方々にご負担いただきたいと考えています。 

なお、経済的援助が必要なご家庭については、制服購入費などの学用品費の保護者負

担を軽減する市の支援制度があり、年度当初に学校を通じて保護者の方々に周知をして

いるほか、世帯の状況変化に伴い、随時受け付けておりますので、教育委員会もしくは、

通われている学校へ遠慮なくご相談くださいますようお願いいたします。 

 

【R5.1.20回答】 

 

【館山市津波避難計画（令和 4年 12月改訂）の書体について】 

内容  館山市津波避難計画（令和 4年 12月改訂）を検索して読もうとしたところ、なんとも

読みにくい書体で書かれておりました。我が家のパソコンがおかしいのか、一度確かめ

てもらえないでしょうか？とても読む気がしない自体で困惑しております。 

 

【R5.1.17受理】 

回答 ご指摘をいただきました「館山市津波避難計画の書体について」ですが、改めて表示

する書体を確認しましたが、不具合は確認できませんでした。 

大変恐縮ですが、使用されているパソコンの動作環境を再度ご確認いただければと思

います。 

ご不明な点がありましたら、危機管理課（電話 0470-22-3442）へお問い合わせくださ

いますようお願いいたします。 

 

                        【R5.1.24回答】 

 

【館山市消防団規則の改正について】 

内容  第１条には、本規則制定の根拠 消防組織法第１８条第２項及び同法第２３条第２項

を明示されたい。 



 第 8 条中の市長を削除。同条中の許可を命令に改正。 根拠 消防組織法第１８条第

３項が適用。厳守されたい。  

 第 11条中及び第素１２条中の市長を削除。同条中の消防長の次に「消防署長」を挿入。 

 消防組織法第素２３条第２項により、礼式を規則化されたい。以上速やかに改正し、

運用されたい。 

 

【R5.1.17受理】 

回答  ご指摘の、第１条（目的）、第８条（管轄区域）、第１１条（死体発見の場合の措置）

の規定の見直しにつきましては、必要性や他市町村の状況を鑑み判断してまいります。 

 また、消防組織法第１８条第３項につきましては、館山市は消防本部を有していない

ため、これには該当しないものと考えています。 

 引き続き関係する法令に整合し、運用するよう努めてまいります。 

 

【R5.1.24回答】 

 

【猪避けの柵について】 

内容  館山の美しさに惹かれ将来の移住も視野に御縁あり 6年ほど前に土地を購入致しまし

た。 

 ところが 3年程前からその土地に向かう道も含め農地を覆うように柵が施され、その

柵を毎回車から降りて開けなければなりません。 

 これでは日々の生活があまりに不便なだけでなく災害時に逃げ遅れる心配強く安全面

が確保されておりません。 

 ご近所の方にも話を伺いましたが日々の生活にも苦慮されており、市にも区長様経由

で市にも掛け合って頂いたが埒が明かなかったと仰っております。 

 一箇所だけでも良いので柵は農地のみを囲い道を開けて頂き安全面を確保して頂きた

く何卒お願い申し上げます。 

 このままでは憧れの館山生活も難しく売るにも売れず資産価値も大きく低下しており

ます。 

 

【R5.1.23受理】 

回答 お問い合わせの柵は、有害鳥獣対策として、地元地区が設置したものです。 

市では、現在、有害鳥獣対策と地域住民の皆様の安全安心な暮らしの確保を両立させ

るため、地元地区の関係者と協議を重ねています。 

今後も、様々な視点から協議、対応を続けていきたいと思いますが、現在の取組みや

地元との協議について、ご理解をいただきたく担当課から連絡させていただきます。 

このたびは貴重なご意見をありがとうございました。 

   

【R5.2.6回答】 

 

【スケートボード等を行う場所が無い件について】 

内容 最近スケートボードが注目されています。 

館山市においてもスケートボードやキックボード等やる人がとても増えています。 

しかしスケートボードを行うのに適した場所がありません。 

だから僕たちは、スケートボードをどうにかできる場所を探し、周りに気を配りなが

ら練習しています。しかし実際は、どこでやっても警察を呼ばれたり、警備員の方や住

民の方々に注意を受けてしまいます。つまり館山市でスケートボードをする場所が全く

ありません。 

僕たちスケーターに周りに迷惑をかけず楽しく自由にスケートボードができる施設を



どうかつくってください。 

宜しくお願い致します。 

 

【R5.1.23受理】 

回答 ご要望をいただいたスケートボード等を行う場所がない件についてですが、近年、市

内でもスケートボードを楽しむ人が増え、道路や園路などでスケートボードを滑る人も

見受けられ、通行車両や歩行者との接触事故が心配されています。 

現在、北条中央公園にローラースケート場として設置した場所がありますが、ローラ

ースケート場として知られていなく、利用者はあまりいません。 

このローラースケート場の路面を直し、スケートボードも利用できる場所にしていき

たいと考えていますが、この場所を直すには周辺の一般住宅や介護施設、病院や学校等

への環境に特段の配慮と皆さんの理解が必要です。 

特に騒音に対する配慮をしなければならず、ジャンプ着地音や滑走音等の騒音測定を

したところ、かなりの騒音レベルであることがわかりました。 

利用者と周辺の住民・施設等の各関係者が納得するには、皆さんとの多くの協議と時

間が必要なことと、併せて皆さんが同意できるルールづくりが必要です。 

今後、スケートボードに詳しい人からのアドバイスを聞いたり、周辺の住民や施設等

の皆さんからの意見を伺うなどして、路面の直し方を調査していきます。 

  

【R5.2.6回答】 

 

【ゴミの分類や出し方について】 

内容  ゴミ分別に関してもっと細かくわかりやすいゴミ分別ガイドや出し方をしりたいで

す。古い家の片付けなどで何ゴミに類別されるのかわからないものが多々あります。収

集カレンダーや HP はアバウトすぎてわかりません。 

 また清掃員芸人のマシンガンズ滝沢さんの tweet を拝見して初めて自分の間違いに気

づくこともあります。 

 例えば家庭用ラップは塩化系のものがあるので、プラ資源ゴミではなく可燃か、自治

体によっては不燃ゴミなどです。ゴミ意識の向上は街の治安や意識の向上にもなるので

はと思います。ご参考までに滝沢さんのアカウントです ＠takizawa0914 です 

 

【R5.1.24受理】 

回答 高い分別意識のもと、館山市のごみの分け方出し方を遵守いただいていますことに、

心より感謝申し上げます。 

ごみの問題は、環境意識の高まりの中で、とても重要なものと認識しています。 

ご指摘いただきました課題を受け止め、ご紹介いただきました Twitter も拝見し、わ

かりやすさに配慮しながら、２月下旬に配布予定の新しいごみの分け方出し方の作製、

ホームページの更新及び各種ＳＮＳでも、分別方法を始めとするごみの適正処理の周知

に努めていきます。 

今後もごみの分別などご不明な点がございましたら、環境課（電話番号 0470-22-3354）

までお問い合わせいただきたいと存じます。 

引き続き、分別によるごみの減量化・再資源化にご理解とご協力を賜りますようお願

いたします。 

この度は、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございました。 

 

                                【R5.2.6回答】 

 

【館山若潮マラソンありがとうございました。】 



内容  館山若潮マラソン初参加しました。 

 館山の皆さんに応援して頂き気持ちよく走ることができました。 

 ありがとうございました。 

 景観が綺麗で潮の香りが最高でした。ボランティアの方々も寒い中感謝しかありませ

ん。大会もコンパクトで動線がスムーズでストレスフリーでした。 

 ただ 終わってシャトルバスを降りた辺りが寂しく感じました。 

 大勢遠方から来ているので甘酒や肉まんやビールや産地の野菜などを売って賑やかに

した方が良かったかもしれません。 

 もっと館山の良さをアピールできる場所をお願いします。 

 

【R5.1.30受理】 

回答 この度は、館山若潮マラソン大会にご参加いただき、ありがとうございました。 

今大会で４３回目を数える、館山若潮マラソン大会ですがコロナ禍のなか、３年振り

の通常開催となりました。 

このような中で、新型コロナ感染対策を講じながらの開催であったため、会場では、

検温ブースの設置や豚汁等の配布、キッチンカーなどの飲食物販を中止させていただき

ました。 

また、シャトルバス下車後の館山駅においても、これまでは、甘酒の配布を行ってお

りましたが、こちらも中止とさせていただいたところです。 

駅周辺では、株式会社モンテローザのご協力により、館山駅東口の魚民をマラソン参

加者向けに昼の営業をしていただき、さらに５００円の割引券をナンバーカードと一緒

に同封させていただきました。 

次回大会では、新型コロナウイルスの状況にもよりますが、これまでの飲食等の配布

を含め、参加者、応援の皆様に更なるご満足をいただけるように、検討してまいりたい

と考えております。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

第４４回大会は、２０２４年１月２８日（日）を開催予定日としております。 

是非、次回のご参加もお待ちしております。 

 

【R5.2.6回答】 

 


